
区議会からのお知らせ

　４月23日に区議会議員選挙が行われました。
　新しい区議会の構成は、次回発行の臨時号（６月５日頃発行予定）で、詳しくお知
らせします。
　なお、「たいとう区議会だより」は、町会等を通じて各家庭にお届けしていますが、
臨時号は、新聞（朝日・読売・毎日・産経・東京・日本経済）の朝刊に折り込んでお
届けします。
　区内にお住まいの上記の新聞を購読していない方で、郵送を希望される場合は、次
の方法により、お申し込みください。
申し込み方法
　電話・FAX・はがきのいずれかで、①「臨時号郵送希望」②住所③氏名④電話番号
を、５月31日（水）（必着）までに、下記へご連絡ください。
　〒110－8615　台東区役所　区議会事務局　議事調査係
　TEL（5246）1473／FAX（5246）1479
※「たいとう区議会だより」は、区議会ホームページからもご覧にな

れます。アドレスは次のとおりです。二次元コードからもアクセス
できます。

　https://www.city.taito.lg.jp/kugikai/dayori/index.html

たいとう区議会メールマガジンの配信について
　台東区議会では、区議会の会議日程や質問予定議員等の情報をお届
けするため、たいとう区議会メールマガジンを配信しています。登録
は無料です。
　登録のためのアドレスは次のとおりです。二次元コードからも登録
できます。
　http://www.anshin-bousai.net/taito/

CATV議会放送について
　第２回定例会（６月５日～６月29日開会予定）における区長所信表明・各会派の代表
質問及び一般質問をＪ：ＣＯＭ【11ch】で録画放送いたします。
　放送予定は次のとおりです。ぜひご覧ください。
○区長所信表明・代表質問
　６月30日（金）午後１時～５時【再放送は７月１日（土）の同時間】
○一般質問
　７月７日（金）午後１時～５時【再放送は７月８日（土）の同時間】

インターネット議会中継について
　議会活動を広く区民の皆さまにお知らせするため、動画配信サービス
「ユーチューブ」による本会議及び委員会の生中継とともに、録画映像も
配信しています。
　また、Ｊ：ＣＯＭ【11ch】で放送した一般質問等の録画中継も配信して
います。
　アドレスは次のとおりです。二次元コードからもアクセスできます。
　ぜひご覧ください。
　https://www.city.taito.lg.jp/kugikai/chuukei.html

手話通訳を利用できます。
　本会議および各委員会の傍聴に際し、手話通訳の利用を希望される
方は、原則として希望日の10日前までにお申込みください。詳しくは
下記アドレスをご覧ください。二次元コードからもアクセスできます。
　https://www.city.taito.lg.jp/kugikai/boutyoannai.html

議員の辞職
　堀越秀生議員（たいとうフロンティア）は、４月16日、台東区長選挙の立候補の
届け出に伴い、公職選挙法第90条の規定により、この日をもって辞職となりました。

予算全般
　５年度一般会計予算について、区長選挙等を控え、
原則として政策的な新規・充実事業の経費の計上を見
合わせている中、過去最大の予算規模となっているが、
その要因を伺う。
　４年度から継続する緊急経済対策や新型コロナウイ
ルス感染症対策、（仮称）竜泉二丁目福祉施設整備等
に係る経費を計上したことによるものが大きい。
　国は、新型コロナウイルス感染症の感染症法上の位
置付けを２類相当から５類に移行する方針を決定した
が、５年度予算に反映されているのか。
　予算編成の際、国から公費負担の在り方についての
方針が示されていなかったため、感染症対策に係る現
行の取り組みが継続する前提で予算計上を行った。

歳　　入
　ふるさと納税等の不合理な税制改正について、貴重な
税源が奪われている中、区が主体となって国に対し、不
合理な税制を是正するよう求めていくべきではないか。
　国の施策及び予算に対する要望の中で、地方税財源
の充実強化や不合理な税制の是正について強く求めて
いる。引き続き、特別区が一丸となって国に対し強く
訴えていく。

歳　　出
　防災行動力の向上について、都の地震に関する調査
結果では、火災危険度が悪化している地域があること
から、今回の調査結果をスタンドパイプ等の配備地域
を決定する際の検討材料としてはどうか。
　これまでも火災危険度の高い地域等にスタンドパイ
プ等の配備を進めてきたが、今回の調査結果を基に、
今後の配備の対象地域等についても検討を進めていく。
　災害時等における無人航空機（ドローン）の活用に
ついて、情報収集体制の強化を図るため事業者と協定
を締結したが、今後、総合防災訓練等で無人航空機を
活用すべきではないか。
　防災訓練や防災フェア等への事業者の参加も含め、
積極的に連携を深めていく。
　客引き行為等の防止について、コロナ禍の行動制限
が解除され、まちがにぎわいを取り戻しつつある中、
５年度はどのように進めていくのか。
　指導員の活動日について、平日と比べ来街者の多い
日曜日を新たに設ける。また、活動時間を４年度と比
べ前後１時間拡大するなど、事業内容の充実に取り組
んでいく。
　（仮称）竜泉二丁目福祉施設について、開設に向け
取り組んでいる社会福祉事業団に対し、区は人材確保
に対する支援をどのように行っていくのか。
　社会福祉事業団では、スカウト型採用の拡充等を計
画しており、区は、採用や研修に係る経費の補助によ
り、開設時から安定した質の高いサービスを提供でき
るよう支援していく。

　福祉作業所等工賃向上支援について、今後どのよう
に取り組んでいくのか。
　庁舎１階のSHOPたいとうにおける自主製品の常設
展示・販売等に取り組んできた。引き続き、自主製品
の開発や販路拡大等に取り組み、福祉作業所等で働く
障害者が生き生きと生活できるよう支援していく。
　介護サービス人材確保について、区として介護人材
が不足している現状を把握し、人材確保につなげるた
めの更なる取り組みを行うべきではないか。
　介護職等就職フェアの開催回数の増加等により、４年
度は新規就職者が増加した。今後はアンケート結果等を
踏まえ、内容の工夫を図るなど、事業に取り組んでいく。
　フードドライブの常設について、事業開始からまだ
半年という短い期間であるが、これまでの実績を勘案
し、今後どのように取り組んでいくのか。
　廃棄物に未利用の食品等が含まれている実態がある。
本事業は食品ロス削減や社会貢献への意識醸成等にも
つながることから、様々な機会を通じ周知していく。
　障害者作品展「森の中の展覧会」における展示作品
について、作者が誇りに思えるよう、展示だけではな
く、展示後の活用方法を検討してはどうか。
　受賞作品については、区の文化芸術総合サイトで紹
介している。５年度は受賞作品を使用した卓上カレンダ
ーを作成し、障害者向けのイベント等で配布していく。
　書道博物館について、他の博物館との連携事業等を実
施しやすくするため、公開承認施設としての申請や博物
館法に規定する施設としての登録を行うべきではないか。
　設備等に課題があり、公開承認施設として承認を得
ることは難しいと考える。博物館法上の施設としての
登録は、都が基準を定めることから、都の状況を見な
がら検討していく。
　産学公交流推進について、特殊な技術等を持つ区内
事業者を支援するため、理工学系の大学との連携を行
うべきではないか。
　特殊な技術等を持つ区内事業者の成長を応援してい
くという観点で、区と大学等の研究機関との連携が必
要と考えており、引き続き検討していく。
　子育て世帯への住宅支援について、かつては家賃補
助制度があったが、子育て世帯が本区に住み続ける手
助けとなる補助制度を改めて創設してはどうか。
　子育て世帯が区内に住み続けられる環境整備は重要
であるため、人口動態等様々な視点から、今後の住宅
施策の方向性等について、引き続き検討していく。
　子供が犬に本を読み聞かせるR.E.A.Dプログラムを
実施している自治体があるが、読書への苦手意識を克
服するなどの効果が期待できるため、本区でも実施し
てはどうか。
　子供の自信につながる取り組みであるが、図書館での
実施については、動物アレルギーがある方への対応等、
様々な課題があるため、他自治体の事例を調査していく。
　区立学校における医療的ケア児への支援について、看
護師を配置し医療的ケアを実施しているが、学校内での
日常生活を支援する介助員も配置すべきではないか。
　現在、看護師が介助的業務も担っている。今後も、
介助員の配置ではなく、看護師の業務の中に介助的業
務を含めて取り組んでいく。

予算特別委員会での主な質疑

新聞を購読していない方で区議会だより臨時号を希望す
る場合は郵送します。

令和4年度に実施した
行政視察

　台東区議会では、他の自治体の先進事例等
について調査・研究するため、下記のとおり
行政視察を実施しました。詳細に
ついては、区議会ホームページに
掲載している行政視察報告書をご
覧ください。

産業建設委員会
11月7日（月）～9日（水）

兵庫県姫路市・広島県広島市・岡山県岡山市
○ 姫路駅北駅前広場の再整備事業について
○ まちづくりの取り組みについて
○ 県庁通り歩いて楽しい道路空間創出事

業について

企画総務委員会
10月31日（月）～11月2日（水）

長崎県大村市・長崎県長崎市・長崎県
○ デジタルメディアを活用した情報発信

について
○ 長崎原爆資料館及び平和事業について
○ 世界遺産の保存・活用について

保健福祉委員会
11月7日（月）～9日（水）

熊本県・熊本大学・福岡県豊前市
○ こども総合療育センターについて
○ 新しいアニサキスの殺虫方法について
○ 在宅口腔ケア事業について

議会運営委員会
10月27日（木）～28日（金）

石川県かほく市・富山県
○ 議会運営について

区民文教委員会
10月31日（月）～11月2日（水）

福岡県福岡市・山口県周南市・山口県下関市
○ 地域コミュニティに関する取り組みに

ついて
○ 徳山駅前図書館について
○ コミュニティ・スクールについて
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◎古紙パルプ配合率 70％の再生紙を使用しています。


